
 

 
      
 

 

Protokoll  

Generalversammlung SAC Sektion Pfannenstiel 2022 

Datum 03.11.2022, 20:00 – 22:00 Uhr 

Ort Jürg-Wille Saal, Restaurant Löwen, Meilen 

Vorsitz Erika Manser, Präsidentin 

Anwesende Gemäss Präsenzliste 

Traktanden Gemäss publizierter Traktandenliste 

 

 

Zusammenfassung der Traktanden und Entscheide 

 

Traktandum Beschrieb 

1. Begrüssung &  
Eröffnung 

Begrüssung und Eröffnung der GV 2022 durch Erika Manser.  

Namentlich begrüsst werden Fredy Angst (Ehrenpräsident), die anwesenden 
Ehrenmitglieder: Giovanni Koller, Thuri Hohl, Röbi Lenz, Theo Pichler, Ueli 
Walther, Schang Welti sowie die anwesenden Neumitglieder: Friederike Du-
mont, Sarah Fuchs, Gianluca Gigante, Sereina Gigante, Clemens Sieber und 
Maja Rentsch Tschopp. 

Erika Manser informiert, dass die an der GV 2021 gewählte Kassierin ihr Amt 
aus gesundheitlichen Gründen nicht antreten konnte. Bis zur Neubesetzung 
des Amts fungierte Erika Manser sowie als Kassierin als auch als Präsidentin. 
Seit dem Mai 2022 führt Rahel Zangerl als Kassierin ad interim die Arbeiten 
aus. 

Im Rückblick ihres ersten Jahres als Präsidentin der Sektion spricht Erika Man-
ser allen am Projekt Tanzbodenhütte beteiligten Personen ihren Dank aus. 

An der GV 2022 sind 112 stimmberechtigte Mitglieder und 2 Gäste anwesend.  

Die Einladung zur GV 2022 erfolgte rechtzeitig. Die Veranstaltung ist damit ge-
mäss Statuten formal voll beschlussfähig.  

Die Traktandenliste wurde vorab publiziert. Bis zum genannten Stichtag sind 
beim Vorstand keine Anmerkungen oder Ergänzungen zur Traktandenliste ein-
gegangen. Die Traktandenliste wird damit als angenommen betrachtet. 

2. Wahl Stimmen-
zähler 

Für die GV 2022 werden vier Stimmenzähler von der Mehrheit der Versamm-
lung gewählt: Ueli Lott, Brigitte Blöchlinger, Hans Dietschweiler, Angela Ni-
klaus. 

3. Ehrungen und  
Gedenken 

Michael Bollinger hat 38 Jubilar*innen persönlich zur GV eingeladen. Alle Jubi-
lar*innen sind in den CN 4/22 namentlich erwähnt. Erika Manser gratuliert den 
Anwesenden Jubilar*innen: Stephen Strebel, Liselotte Bolt, Ferdinand Hotz, 
Theo Pichler, Anton Trendle, Arthur Hohl, Arthur Angst, André Fischer. Das 
Gruppenfoto der anwesenden Jubilar*innen wird in den nächsten CN veröffent-
licht. 

Die Versammlung gedenkt den verstorbenen Mitgliedern mit einer Schweigemi-
nute: Hans Beetschen, Wolfgang Gubelmann, Takashi Suda, Walter Wymann, 
Marianne Vogel, Siegfried Baumgartner und Erwin Hodel. 
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4. Protokoll GV 2021 Das Protokoll der GV vom 11.11.2021 wurde in den CN 1/22 veröffentlicht. 
Während der statutarischen Frist sind 2 Korrekturhinweise dazu eingereicht 
worden. Die beiden korrigierten respektive ergänzten Traktanden wurden in 
den CN 2/22 veröffentlicht. Zum korrigierten respektive ergänzten Protokoll 
sind keine Anmerkungen eingegangen. Das Dokument gilt damit als angenom-
men. 

5. Jahresberichte der 
Ressorts 

Die Jahresberichte der verschiedenen Ressorts wurden in den CN 4/22 publi-
ziert. Die Berichte werden alle verdankt und von der Versammlung einstimmig 
abgenommen.  

6. Jahresrechnung 
21/22 
 

7. Genehmigung  
Revisionsbericht 
und Entlastung 
Vorstand 

Rahel Zangerl präsentiert die Jahresrechnung. Weiter weist sie auf die uner-
wartete und grosszügige Spende von Annemarie Grossmann (ehemalige Tou-
renleiterin des SAC Pfannenstiel) hin. Auf Nachfrage von Schang Welti erläu-
tert Rahel Zangerl die Hintergründe zu dieser Spende. 

Die von Rahel Zangerl präsentierte Jahresrechnung: 

 

Der Revisionsbericht zur Jahresabrechnung 2021/22 wurde in den CN 4/22 
veröffentlicht. Die Revisoren werden verdankt. 

Die Jahresrechnung 2021/22 und der Revisionsbericht werden von der Ver-
sammlung mit der Mehrheit der Stimmen abgenommen. Der Vorstand wird da-
mit entlastet. 

Die bisherigen Revisoren Reinhard Schwyter und Alex Huber haben sich bereit 
erklärt auch im nächsten Jahr für die Sektion zu amten. Die Revisoren werden 
durch die Versammlung einstimmig in ihrem Amt bestätigt. 

8. Jahresprogramm 
2023 

 

Florian Ryffel stellt die 6 neuen Tourenleiter der JO kurz vor: Annik Brändle, 
Severin Joho, Melanie Tenorio, Marina Häne, Michi Wüthrich und Luana Hilty. 
Die JO blickt auf ein erfolgreiches Vereinsjahr zurück. Florian Ryffel weist auf 
die kommenden Touren und Lager sowie die wöchentlichen Klettertrainings in 
Uster und Uetikon hin. 

Thomas Schmitz stellt die drei neuen Tourenleiter Aktive kurz vor: Danny Leut-
wyler, Chrigi Stucki und Michi Wüthrich. Im kommenden Jahr werden drei wei-
tere TL-Aspiranten den Tourenleiterkurs besuchen. Im vergangenen Vereins-
jahr konnten wieder mehr TL-Weiterbildungen angeboten und durchgeführt 
werden.   

Peter Zillig dankt allen Tourenleiter*innen für ihr Engagement. Er weist darauf 
hin, dass es an Werktagstouren-Leitern mangelt und ruft Interessierte auf sich 
bei ihm zu melden. 

Peter Zillig weist darauf hin, dass die Anmeldung für bereits ausgeschriebene 
Touren erst nach der GV möglich ist, weil das Tourenprogramm zunächst von 
der Versammlung abgenommen werden muss.  

Das in den CN 4/22 veröffentlichte Jahresprogramm wird von der Versamm-
lung einstimmig angenommen.  
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9. Abrechnung 
Tanzbodenhütte 

Einleitend dankt Erika Manser allen, die zur Eröffnungsfeier der Tanzboden-
hütte beigetragen haben: Philipp Irniger, Thomas Schmitz, Dani Schweizer, 
Sue Egli und Matthias Bolt. 

Matthias Bolt schildert zusammenfassend den Ablauf des Sanierungsprojekts 
Tanzboden von seinen Anfängen im Jahr 2018 bis zur Eröffnungsfeier 2022. 

Sue Egli ergänzt die Zusammenfassung mit einem Danke an die HüKo, den 
Vorstand, Thomas Schmitz und das «Fundraising-Team», die Ortsgemeinde 
Rieden SG, die 50 Frondienstlern, Michi Bollinger, Namen erwähnt an die rund 
300 privaten Geldgeber, den Lehrmeister (der Fa. Schlagenhauf) und sein 
Lehrlingsteam, welches ehrenamtlich eine Woche auf der Tanzbodenhütte ge-
arbeitet hat. 

Insgesamt wurden 2000 Arbeitsstunden ehrenamtlich geleistet.  

Thomas Schmitz fasst die Erfahrungen bezüglich Fundraising zusammen und 
er bedankt sich bei seinem Team: Bernd Steimann, Sue Egli, Barbara Brunner. 

Phillip Irniger fasst zusammen, wie er die Sanierung der Tanzbodenhütte erlebt 
hat und bedankt sich für den Auftrag. 

Die noch offene Überweisung des ZKS setzt die Abnahme der aktuellen Ab-
rechnung Tanzbodenhütte voraus.  

Der Vorstand beantragt die Abrechnung Tanzbodenhütte bereits zum jetzigen 
Zeitpunkt abzunehmen. 

 

Die Versammlung nimmt die Abrechnung Sanierung Tanzbodenhütte mit der 
Mehrheit der Stimmen ab.  

10. Sewenhütte Bruno Bébié präsentiert die Ausgangslage, Rahmenbedingungen und die mög-
lichen Handlungsoptionen bezüglich Sewenhütte. Bruno Bébié erläutert den 
möglichen Zeitplan bei einer Zusage der Versammlung zum vorgeschlagenen 
Sanierungsumfang. Siehe auch Jahresbericht Sewenhütte 2021/2022 in den 
CN 4/22. 

Schliesslich geht Bruno Bébié auch auf die Aufstellung der Finanzierung eines 
Sanierungsprojektes ein. 

Fragen aus der Versammlung: 

• Wie kann die aufgezeigte Finanzierungslücke gedeckt werden? 

Thomas Schmitz verweist auf das erfolgreiche Fundraising bei der Tanz-
bodenhütte. Vergabestiftungen unterstützen einen Verein oft auch mehr-
mals. Alternative Finanzierungen ergeben sich z.B. aus der Erhöhung der 
Eigenmittel oder Erhöhung der Mitgliederbeiträge.  

• Die Übernachtungszahlen sind in den letzten Jahren gestiegen, wie wird 
das künftig ausschauen? Und warum wird ein Kapazitätsausbau nicht in 
Betracht gezogen?  
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Bruno Bébié erklärt, dass von durchschnittlich 3000 bis 3500 Übernach-
tungen pro Jahr ausgegangen wird (maximal 4000). Ein Kapazitätsaus-
bau ist nicht vorgesehen. Der Zentralverband würde einen solchen nicht 
unterstützen. 

• Funktioniert das System mit der biologischen Klärung?  

Bruno Bébié weist darauf hin, dass bezüglich Abwasserreinigung ein 
Spezialist des Zentralverbandes beigezogen wird.  

Der Vorstand beantragt dem Planungskredit von Fr. 60'000.00 für ein Sanie-
rungsprojekt Sewenhütte gemäss der vorgestellten Option 3 (Sanierungspro-
jekt) zuzustimmen. 

Die Versammlung nimmt den Antrag mit der Mehrheit der Stimmen und mit ei-
ner Gegenstimme an.  

11. Mitgliederbeiträge Der Vorstand beantragt die Mitgliederbeiträge unverändert zu übernehmen. 

Die Versammlung stimmt dem Antrag mit der Mehrheit der Stimmen zu. . 

12. Budget 2022/23 Rahel Zangerl erläutert das vom Vorstand beantragte Budget 2022/23: 

 

Das Budget 2022/23 wird von der Versammlung mit der Mehrheit der Stimmen 
angenommen. 

13. Verabschiedungen 
und Wahlen 

Thomas Imfeld tritt aus dem Vorstand zurück. Sein Einsatz im Ressort Kultur 
wird verdankt.  

Manfred Beyer tritt als Tourenleiter Winter (Werktagstouren) zurück. Sein Ein-
satz wird verdankt. 

Die Versammlung wählt Rahel Zangerl als Kassierin in den Vorstand.  

Zur Wiederwahl in ihren jeweiligen Ämtern stellen sich Brigitte Chevalley und 
Peter Zillig. Beide werden von der Versammlung für eine weitere Amtsperiode 
gewählt.  

14. Verschiedenes Ueli Walther weist auf den in der Zürchseezeitung veröffentlichten Beitrag zur 
Einweihung der Tanzbodenhütte und dankt der Verfasserin, Brigitte Chevalley. 
Er schlägt vor, dass der Artikel auch in den CN publiziert werden soll. 

Im Weiteren weist er darauf hin, dass er Tourenführer aus der Sektionsbiblio-
thek mitgebracht hat. Interessierte sollen sich bedienen. 

Matthias Schnyder stellt sich zur Wahl in den Vorstand (Ressort Kultur) zur 
Verfügung. Nach seiner Vorstellung wird er von der Versammlung in den Vor-
stand gewählt.  

Der Termin für die nächste GV wird auf den 2. November 2023 festgelegt. 

Erika Manser schliesst die GV 2022. 

 

Madlaina Juvalta / Niederurnen, 11. November 2022 


